



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; X CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE RESULTADOS POSITIVOS Y ACUERDOS QUE BENEFICIARÁN A LAS TRES NACIONES

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, destacó que la X Cumbre de Líderes de América del Norte, así como las reuniones bilaterales con Estados Unidos y Canadá, derivaron en resultados positivos y acuerdos que beneficiarán a las tres naciones y sus pueblos. Fue una reunión muy productiva y fraterna en el marco de la política de la buena vecindad, entonces hay elementos muy favorables; nuestra economía está muy estable, entre otras cosas, por esa buena relación con Canadá y Estados Unidos. Resaltó que se logró en esencia mantener esa relación de cooperación, de integración, de inversión extranjera, de seguir trabajando de manera conjunta y en términos de amistad. El acuerdo de acelerar la integración y el crecimiento económico en América estima sustituir 25 por ciento de las importaciones de Asia, lo que representa producir en la región lo que se consume en México, Canadá y Estados Unidos. Esta iniciativa significará inversiones multimillonarias e incluso podría representar para el país más de dos puntos de crecimiento adicionales al estimado. Se evaluó regularizar la situación migratoria de miles de mexicanos, por lo que el periodo 2023-2024 se enfocará en facilitar a un millón 250 mil de mexicanas y mexicanos el acceso a la ciudadanía norteamericana, a la que tienen derecho. Tratamos el tema migratorio y se dio a conocer el apoyo a nuestros migrantes, nuestro interés de que no haya persecución, que se siga insistiendo en el Congreso de Estados Unidos para la regularización de nuestros paisanos migrantes. Asimismo indico que es la primera vez que se establece la movilidad laboral como un criterio trilateral; se busca fortalecer vías regulares, ordenadas y seguras. Estados Unidos está desarrollando el programa de permisos humanitarios que ha tenido muy buenos resultados en el caso de venezolanas y venezolanos, pero ahora fue extendido a otras nacionalidades con el mismo propósito que haya una vía regulada establecida para solicitar trabajar o estar en Estados Unidos. En materia de seguridad puntualizó que se fortalecerá la vigilancia de precursores químicos para evitar la producción de drogas como el fentanilo. En ese sentido, también se reforzará el control de armas. Como hecho histórico las naciones acordaron respaldar a los pueblos originarios y luchar contra el racismo. Es la primera vez que tenemos un entendimiento de ese nivel de jerarquía para trabajar los tres países en contra del racismo. En el caso de nuestras comunidades, sobre todo en Estados Unidos, es sumamente importante tener este respaldo. El primer mandatario adelantó que la próxima semana dialogará con una empresa y dos mineras canadienses para resolver algunas controversias en materia eléctrica y otros temas. Voy a recibir a una empresa que tiene una controversia sobre electricidad, se trata de estas empresas que recibieron permiso, concesiones de autoabasto. Pero ya ahora hasta por decisión de la Corte este mecanismo de autoabasto se considera fraude legal, porque no es producir energía para empresas de una misma compañía o corporación, sino es producir energía para vender a otras empresas, y eso está ya prohibido, incluso es una resolución de la Suprema Corte; sin embargo, vamos a hablar con ellos para buscar una salida, como siempre lo hemos hecho.

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA EN SAN LAZARO SANTIAGO CREEL; PIDE INFORMACIÓN OFICIAL SOBRE ACUERDOS EN MIGRACIÓN, FENTANILO, SEGURIDAD Y ENERGÍA CON EEUU Y CANADÁ

El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, **Santiago Creel Miranda**, pidió al Gobierno Federal informar a las y los mexicanos sobre los acuerdos en temas torales tratados en la reunión trilateral con Estados Unidos y Canadá como son: seguridad, fentanilo, migración y energía. La migración, los 30 mil migrantes que vamos a recibir mes con mes, el tema del fentanilo, lo que tiene que ver con el crimen organizado y luego el cambio de reglas en materia de energía, pues ameritan que el pueblo de México esté informado de los acuerdos reales si es que se discutieron internamente. Y si no se discutieron, entonces, fue una Cumbre de fotografías. **Creel Miranda** consideró que la llegada a nuestro país de las personas deportadas de Estados Unidos generaría un problema humanitario en las ciudades



fronterizas, por lo que es inaceptable que México se convierta en el patio trasero de nuestro vecino del norte. Nosotros no podemos como país, por la dignidad y la soberanía de México, convertirnos en el patio trasero de los Estados Unidos de América, no lo podemos hacer, no lo podemos aceptar. Tenemos que llegar a un acuerdo migratorio de nuestra gente, primero, de los nacionales que están indocumentados en Estados Unidos. Sobre los avances en la investigación del atentado contra el periodista, **Ciro Gómez Leyva**, el diputado presidente dijo, una vez más, se demuestra que cuando se quiere, se puede, al tiempo de exigir que continúen las indagatorias para conocer quiénes son los autores intelectuales y la causa de ese atentado. Y yo aquí lo que le pediría al Presidente de la República y a todas las autoridades es que hagan lo mismo con los tres periodistas que están desaparecidos, en Guerrero, **Jesús Pintor**, **Fernando Moreno** y **Alan García**. En torno al reciente siniestro en el Sistema de Transporte Colectivo Metro, **Creel Miranda** se pronunció a favor de que regrese el Fondo de Capitalidad y pidió a las autoridades capitalinas destinar recursos suficientes para el mantenimiento y supervisión de este medio de transporte.

CANCILLER MARCELO EBRARD; CUMBRE DE LÍDERES Y REUNIONES BILATERALES HAN SIDO UN ÉXITO PARA MÉXICO Y NORTEAMÉRICA

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, afirmó que la X Cumbre de Líderes de América del Norte a la que asistieron el presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, y el primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau**, fueron un éxito para México y para Norteamérica y afirmó que el entendimiento trilateral está rindiendo frutos. **Marcelo Ebrard**, presentó los acuerdos alcanzados en la X Cumbre de Líderes de América del Norte (CLAN) que tuvo lugar en la Ciudad de México el 10 de enero, y de las reuniones bilaterales que se celebraron del 9 al 11 de enero. El canciller recordó que cuando empezó este gobierno, estaba en tela de juicio si América del Norte tenía o no tenía un futuro común. En ese sentido, destacó que lo que se presenció en las reuniones es que la tesis que el presidente **López Obrador** defendió desde el inicio del gobierno de que el camino es fortalecer la región de Norteamérica, no solo con el tratado, sino con entendimiento, visión común, las iniciativas en conjunto, ha tenido frutos. Entre los principales resultados de la CLAN, el secretario resaltó, en primer lugar, el acuerdo de acelerar la integración y el crecimiento económico en Norteamérica, para lo cual se integró el Equipo de los 12, una propuesta del presidente López Obrador que hace referencia al grupo integrado por cuatro personas de cada país, cuyo objetivo es que 25 por ciento de lo que importan de Asia, Estados Unidos, México y Canadá se produzca en Norteamérica. El titular de Relaciones Exteriores explicó que el segundo acuerdo alcanzado es fortalecer la movilidad laboral. Lo que se busca es fortalecer las vías regulares, ordenadas, seguras, predecibles de movilidad laboral entre los tres países. Precisó que por primera vez en la historia se está estableciendo el criterio de movilidad laboral en Norteamérica, esto no existía, nunca se había accedido a hablar de ello en términos de toda la región. En Estados Unidos se desarrolló el Programa de Permisos Humanitarios, el cual ha tenido muy buenos resultados para las y los venezolanos y se ha extendido a otras nacionalidades. En el caso de México, mencionó que el país está experimentando, además de los flujos migratorios ya conocidos, un flujo cada vez mayor de nómadas digitales, ya que con la pandemia se desarrolló en todos los países del mundo el trabajo remoto. Manifestó que México está recibiendo miles de jóvenes, sobre todo de Estados Unidos y también de Canadá, y que se requiere facilitar su presencia en nuestro país. El canciller detalló que el tercer acuerdo alcanzado es sobre energías limpias, que los tres países vayamos en una dirección parecida; México, hoy por hoy, tiene todo para ser el que lidere. Precisó que nuestro país tiene un muy buen perfil energético y que casi un tercio de la energía eléctrica es producida con energías limpias, ya que se utiliza menos carbón que en Estados Unidos; en los últimos dos años la reducción de emisiones de gases efecto invernadero de México fue de 13 por ciento, lo que nos convierte en uno de los países que más redujo sus emisiones. El secretario informó que el cuarto acuerdo se refiere a la seguridad en la región, control de precursores químicos, nos preocupa mucho el fentanilo a los tres países. Nos vamos a abocar a perfeccionar el control de precursores químicos entre los tres países, vamos a invitar a otros países a participar. El canciller explicó que también se alcanzaron acuerdos en el tema de salud. Al respecto, se estableció, por acuerdo de los tres mandatarios, un grupo de trabajo de seguridad sanitaria con el objetivo de elaborar un plan de acción común y presentarlo en los tres países para actuar frente a la pandemia que todavía está presente, al igual que la influenza y otros desafíos de carácter sanitario. El secretario **Ebrard** resaltó el acuerdo significativo alcanzado para proteger y respaldar a los pueblos originarios y emprender una lucha común contra el racismo.

EMBAJADOR ESTEBAN MOCTEZUMA; ENCUENTRO TRILATERAL DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE FUE EXITOSO

El embajador de México, en Estados Unidos **Esteban Moctezuma Barragán** afirmó que el encuentro trilateral efectuado entre los presidentes de México, Estados Unidos y Canadá, fue exitoso. Afirmó que el acuerdo sirvió para generar compromisos de seguimiento a la agenda común, resaltó la actitud amistosa que los mandatarios **López Obrador**, **Joe Biden** y **Justin Trudeau**, mantuvieron durante el encuentro. Se lograron acuerdos concretos, sobre todo para darle seguimiento a las conversaciones de los tres mandatarios estuvieron todo el tiempo en actitud sumamente abierta, amistosa y lo más importante constructiva creo que todos los mexicanos y mexicanas debemos estar contentos.



GOBERNADOR RUBEN ROCHA Y RECTOR JESUS MADUEÑA; UAS Y GOBIERNO ESTATAL ESTABLECEN ESTRATEGIA PARA EL PAGO TOTAL DE LOS CRÉDITOS FISCALES AL SAT

El Gobernador **Rubén Rocha Moya** y el Secretario de Administración y Finanzas, **Enrique Alfonso Díaz Vega**, sostuvieron un encuentro con **Jesús Madueña Molina**, Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, en la que acordaron una estrategia conjunta para resolver de manera definitiva los rezagos fiscales históricos de la institución rosalina que derivaron en el establecimiento de tres créditos fiscales distintos por parte del Servicio de Administración Tributaria en los últimos años, que se pagarán a través de convenios que implican como requisito ineludible e inmediato el timbrado del total de la nómina universitaria. Nos pusimos de acuerdo, hemos estado conversando con el SAT y hemos llegado a la conclusión de que hay que enfrentar de manera real el tema y hemos distinguido tres créditos. Ahora nos proponemos empezar a cubrir el primero, es de 580 millones de pesos. Los diputados nos han aprobado una partida para que empecemos a cubrir este crédito este año, porque con ello vamos a manifestar voluntad, responsabilidad y compromiso con el SAT, pero ello supone y eso lo sabe muy bien el Rector, que se requiere no dejar de timbrar la nómina. **Díaz Vega** indicó que este primer crédito, correspondiente al ejercicio fiscal 2019, se pagará en cinco parcialidades durante los meses de enero a mayo del presente año. El primer crédito que es por 580 millones de pesos se va a pagar en cinco mensualidades de 116 millones de pesos. Si bien es cierto que tenemos una aprobación por el Congreso de 300 millones de pesos, el Gobernador decidió poner los otros 280 extras, para completar el pago total de los 580 millones, dado que el compromiso que se hizo ante el SAT es que Gobierno del Estado iba a intervenir con la universidad y el Rector tuvo la voluntad de hacer el timbrado, entonces el Gobernador va a apoyar a la universidad con el total del crédito que son 580 millones de pesos, ese es el primer crédito fiscal al que se le va a hacer frente, es un crédito fiscal del ejercicio 2019", precisó el Secretario de Administración y Finanzas. El rector **Jesús Madueña Molina** enfatizó la importancia del compromiso asumido por la casa rosalina de comenzar a timbrar la nómina, acorde a las disposiciones jurídicas fiscales vigentes en la República Mexicana. Decirle a los universitarios que nosotros tomamos la decisión de timbrar la nómina porque es lo que marca la ley y porque es lo que tenemos que hacer, decirles que tenemos que seguir cumpliendo con este precepto porque es la única vía que tenemos para poder enfrentar y que también el SAT nos pueda brindar algo de protección ante los créditos fiscales. Agradecerle nuevamente al Gobernador, decirle que cuenta de manera incondicional con nuestra institución, usted ha demostrado que le tiene cariño, que le tiene aprecio, usted ha demostrado que tiene un compromiso con la educación superior y lo que nos corresponde ahora a nosotros es pagarle con la buena voluntad de los universitarios, para fortalecer lo que usted nos indique en su gobierno.

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; SOLICITA AUDITORÍA COMPLEMENTARIA SOBRE ADQUISICIÓN DE RIELES DEL TREN MAYA

La senadora **Xóchitl Gálvez Ruiz**, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, solicitó al Órgano Interno de Control del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), una auditoría complementaria para determinar las razones, tanto de la oxidación, como de la variación de dimensiones de los bienes recibidos y las diferencias entre la cantidad de toneladas certificadas y verificadas con las importadas y localizadas del Tren Maya. La senadora pidió se realizara una nueva auditoría para disipar dudas, luego de que se desconociera una auditoría de este mismo órgano, que verificó adquisiciones del Tren Maya y en el que se detectaron irregularidades como suministro de rieles con oxidación avanzada y en algunos casos, presentaban ligeros desprendimientos. La realización de una auditoría complementaria permitiría determinar las razones tanto de la oxidación, como de la variación de dimensiones de los bienes recibidos y las diferencias entre la cantidad de toneladas de riel certificadas y verificadas con las importadas y las localizadas en el centro de acopio. Preciso que el propósito es determinar la existencia de responsabilidades, ya sean del proveedor, del certificador externo o de quienes tuvieron a su cargo la recepción, el manejo de dichos bienes, así como, en su caso, aplicar las penas correspondientes. Explicó que en las conclusiones de los auditores, no se hace referencia a la revisión de la certificación externa de los procesos de fabricación, que debería haber contemplado la composición química utilizada en la fabricación del acero, así como la verificación de dichas composiciones químicas, los ensayos de ultrasonido y la verificación de la inexistencia de daños durante las actividades de transporte, carga y descarga, como se establece en la base Tercera del Anexo 1.2. **Gálvez Ruiz** destacó la necesidad de transparencia ante este tipo de observaciones hechas por la misma dependencia federal y advirtió que en caso de irregularidades, éstas no deben quedar impunes.

SENADORA BEATRIZ PAREDES; COMISIÓN PERMANENTE EMITE PRONUNCIAMIENTO SOBRE LOS HECHOS OCURRIDOS EN BRASIL

La Comisión Permanente emitió un pronunciamiento sobre los hechos ocurridos en la República de Brasil, en el que se rechazan energéticamente las acciones violentas que, al alterar las características del derecho a la manifestación y a la movilización, han pretendido desestabilizar el orden constitucional prevaleciente en la hermana nación brasileña. El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, diputado **Santiago Creel Miranda**, informó que se acordó otorgar la palabra a la senadora **Beatriz Paredes Rangel** (PRI) para que a nombre de esta instancia hiciera la declaración correspondiente. **Paredes Rangel** señaló que para el Congreso mexicano es fundamental la preservación de las



instituciones democráticas en la república federativa del Brasil. Respalamos el imperio de la ley y el gobierno legítimamente constituido que encabeza **Luiz Inácio Lula da Silva**. Precisó que el presidente **Lula da Silva** ganó las elecciones presidenciales por un margen estrecho, un triunfo legítimo e inobjetable, como son las verdaderas competencias democráticas. Se trató de una contienda electoral organizada y vigilada por una autoridad electoral debidamente integrada, con una gran participación ciudadana del proceso y que gozó del reconocimiento de las fuerzas políticas que en él participaron y por el entorno internacional. Estamos convencidos de que la sociedad brasileña merece vivir en estabilidad democrática y que exige, como el propio presidente **Lula** lo manifestó el domingo pasado, que las personas respeten a las instituciones, las leyes y la voluntad ciudadana expresada en las urnas. La senadora refirió que Brasil tiene un sistema electoral desarrollado, el uso de urna electrónica y el resultado de las elecciones se conoce horas después de que ha concluido la jornada. Además, es un sistema a dos vueltas electorales, si el candidato a presidente de la República no obtiene el 50 más uno del electorado que participó en el proceso en la primera vuelta, ocurre una segunda vuelta. El presidente **Lula**, fue electo por 50.86 por ciento de la votación, fue una elección muy competida, pero todas las fuerzas políticas que concurrieron en ella reconocieron los resultados y el Tribunal Electoral comprobó la legitimidad del proceso. Por eso la opinión mundial y la convicción de los líderes del mundo reaccionó inmediatamente rechazando, como lo expresa esta Comisión Permanente, de forma categórica el intento y la provocación de los partidarios del expresidente **Bolsonaro**, distorsionando el sentido de la movilización democrática, causando destrozos en el parlamento brasileño y en el Poder Judicial.

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EXHORTA AL INFONAVIT A AMPLIAR PLAZO PARA CAMBIO DE ESQUEMA EN CRÉDITOS DE VIVIENDA

El Senador **Víctor Fuentes Solís** exhortó al INFONAVIT a ampliar el plazo para los derechohabientes que tienen su crédito de vivienda en el esquema de veces salarios mínimos y buscan cambiarlo a pesos para evitar un incremento en el pago de sus mensualidad luego de la entrada en vigor del aumento del 20% al salario mínimo. Señalo que como se ha visto en los últimos días existen largas filas de personas que esperan ser atendidas por personal del INFONAVIT aquí en Nuevo León, por eso pedimos a dicha institución que amplíe el plazo que concluyó el pasado 10 de enero para quienes buscan cambiar el esquema de sus créditos de veces salarios mínimos y a pesos, para evitar que sus mensualidades aumenten. **Víctor Fuentes** explicó que de lo contrario millones de familias resultarán con afectaciones en su economía debido a que observarán un aumento en su saldo del 20% que corresponde al incremento al salario mínimo vigente por lo que es urgente que se atienda a todos y cada uno de los mexicanos que buscan completar la migración de su crédito. Según el INFONAVIT existen 2.3 millones de personas con créditos vigentes de vivienda en el esquema de veces salarios mínimos, muchos de los cuales aún no logran cambiar su esquema a pesos. De no hacerlo sus economías se verán afectadas ya que su saldo pendiente aumentará 20% más. Solicito que el INFONAVIT tenga la sensibilidad y amplíe el periodo para que los acreditados puedan realizar este importante trámite. El legislador detalló que el aumento del salario mínimo se ha llevado a cabo para mejorar las condiciones de vida de las personas y no para que resulten perjudicadas en su condición económica. Además, se comprometió a continuar trabajando desde el Senado para garantizar el bienestar de todas y todos. Nosotros apoyamos desde el Senado el aumento al salario mínimo ya que representa una mejora en las condiciones de vida de las personas, pero circunstancias como las mencionadas anteriormente pueden resultar perjudiciales para las condiciones económicas de las y los mexicanos. Seguiremos insistiendo en la importancia de trabajar tu bienestar.

SENADOR JULEN REMENTERIA; “VA POR MÉXICO” NO PERMITIRÁ QUE MORENA SIGA DESTRUYENDO LOS ESTADOS QUE HOY GOBIERNA

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, **Julen Rementería del Puerto**, destacó que ante el desastre nacional provocado por este gobierno, PAN, PRI y PRD acordaron reconstruir la coalición para defender a México y frenar la destrucción del país. Por el bien de México, PAN, PRI y PRD reconstruimos la coalición legislativa y construimos una coalición electoral 2023 y 2024, para sumar esfuerzos a favor de los derechos y libertades de todos los ciudadanos. **Rementería del Puerto** destacó que para el 2023 y 2024 “Va por México” hará un acuerdo vinculante para la postulación de todas las candidaturas, que permita contar con perfiles de los tres partidos tanto en las contiendas a gubernaturas, como presidencias municipales, alcaldías, así como las candidaturas a legisladores federales y locales. En el 2024 también iremos juntos, Acción Nacional como responsable de definir al candidato presidencial, así como en las gubernaturas de Veracruz, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco y Yucatán, mediante un proceso democrático, con piso parejo para todos los que quieren competir por las candidaturas. Lo anterior con el objetivo de construir buenos gobiernos, donde crezca la clase media y se reduzca la pobreza, con calidad educativa y acceso universal a la salud, así como aplicar estrategias reales de seguridad. Asimismo **Rementería del Puerto** comentó que la alianza electoral “Va por México” se ha construido para evitar que el mal gobierno morenista siga destruyendo los avances de los estados que hoy gobierna. Estamos más unidos y fuertes para luchar por las necesidades de todos los mexicanos, pero también necesitamos el apoyo de la sociedad civil y a otras fuerzas políticas democráticas a sumarse a este acuerdo, tanto para el 2023 como para el 2024. El senador veracruzano reiteró que dicha alianza continuará luchando por gobiernos libres y transparentes, que garanticen una mejor calidad de vida, con salud, seguridad y solvencia económica.

**MARKO CORTÉS; COALICIÓN “VA POR MÉXICO” DE CARA A LAS ELECCIONES DE 2023 Y 2024**

El dirigente nacional, **Marko Cortés Mendoza**, dio a conocer que será Acción Nacional quien encabece y defina al candidato o candidata a la presidencia de la República y a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El PAN será el responsable de determinar estas candidaturas, bajo sus reglas democráticas estatutarias y garantizando la posibilidad de que participen todos los interesados, con independencia de que tengan o no alguna filiación partidista, abriendo así la posibilidad de que participe alguien que proceda de la sociedad civil. El líder de Acción Nacional también aseguró que, para corregir el rumbo de México, se impulsará este gran acuerdo de coalición con todas las fuerzas sociales y políticas realmente opositoras, en la mayoría de las gubernaturas, alcaldías, así como para la renovación del Congreso de la Unión y los congresos locales que se consideren convenientes. Poniendo siempre por delante el interés superior del país, del estado y municipio en cuestión, considerando en todos los casos el posicionamiento de los diferentes aspirantes frente a la sociedad, las posibilidades de crecimiento y de triunfo, buscando siempre postular a las personas con el mejor perfil, que gocen de buen prestigio personal y solvencia moral, con capacidad de gobernar bien y que sostengan con firmeza la agenda legislativa pactada. Informó que el pasado 10 de diciembre el Consejo Nacional del partido autorizó al Comité Ejecutivo Nacional y a su Comisión Permanente explorar y, en su caso aprobar una asociación partidista, excepto con Morena y se aprobó bajo tres premisas: Que la coalición electoral esté vinculada con una legislativa que aplique de manera inmediata en la actual legislatura y se comprometa a una agenda común para las próximas legislaturas, tanto en Cámara de Diputados, como para el Senado. La conformación de un bloque legislativo comprometido con el fortalecimiento democrático, el federalismo y la separación de poderes, garantizando a los partidos integrantes ejercer su derecho de veto en alguna materia y esquemas de votación abierta, pública y transparente para temas como la elección de Consejeros del Instituto Nacional Electoral y magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, siendo en estos casos la ciudadanía la primera beneficiaria. La postulación de todas las candidaturas a cargos de elección popular de la coalición, sean parte de un acuerdo integral y vinculante en 2023 y 2024, que permitan un alto nivel de competitividad, representatividad y pluralidad en las elecciones en puerta. **Marko Cortés** manifestó que para lograr este acuerdo se escuchó la voz de la sociedad mexicana, quien pidió en las calles y en redes, que los partidos se pusieran de acuerdo y construyeran juntos. También reafirmó la coalición “Va por México” en las elecciones del Estado de México y Coahuila, estados en donde será el PRI el responsable de definir las candidaturas. Confió en que por el bien del país y de las diferentes entidades federativas, con una agenda pública clara, inmediata y futura, se frenará la destrucción del país y se corregirá el rumbo con estos acuerdos que trascienden a las dirigencias partidistas. Vamos a redignificar la investidura presidencial, hablándole con la verdad a la gente, evitando división y polarización, regresando la paz y la tranquilidad a las familias, combatiendo la violencia sin pactos con el crimen, aplicando y respetando el Estado de Derecho, restableciendo la interlocución entre la pluralidad, garantizando el diálogo y el respeto con todos los sectores de la sociedad, muy especialmente con las mujeres y los sectores más desprotegidos. En este evento acudieron distintos liderazgos panistas como el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, **Santiago Creel Miranda**, los coordinadores parlamentarios en San Lázaro, **Jorge Romero** y Senado, **Julen Rementería**, las diputadas federales **Margarita Zavala**, la senadora **Josefina Vázquez Mota** y el coordinador de los diputados locales, **Enrique Vargas del Villar**. El ex dirigente nacional del PAN, **Luis Felipe Bravo Mena**, la vicecoordinadora en el Senado de la República, **Kenia López Rabadán**, la senadora **Alejandra Reynoso**, la vicepresidenta de la Cámara de Diputados, **Noemí Luna**, **Cecilia Romero**, el ex gobernador de Querétaro, **Ignacio Loyola**, el ex candidato a la gubernatura en Coahuila, **Guillermo Anaya**, la diputada federal y también Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN, **Mariana Gómez del Campo** y el diputado y secretario de Elecciones del CEN, **Armando Tejada**. Los jefes estatales Elisa Maldonado en Coahuila, Anuar Aznar en el Estado de México y Andrés Atayde de Ciudad de México.

JESUS ZAMBRANO; PRD PROPONE COMITÉ DE CIUDADANOS APARTIDISTAS PARA ELEGIR A CANDIDATO DE OPOSICIÓN EN 2024

El dirigente del PRD, **Jesús Zambrano** aseguró que rumbo a las elecciones de 2024, el candidato de oposición de Va por México debe ser elegido por medio de un proceso abierto, transparente y democrático, para lo que propuso la creación de un comité ciudadano de personas que no militen en el PAN, PRI o PRD y que puedan evaluar a los postulantes. A juicio del PRD, deberán darse sobre la base de un procedimiento y mecanismos abiertos, transparentes, democráticos. Nosotros incluso proponemos la integración de un comité de expertos ciudadanos que no militen en ninguno de los partidos. Ahorita de los tres queremos ir juntos y abrirnos a otros, Movimiento Ciudadano si es que termina quitando la negativa que ha reiterado. Lo que propone el PRD para que todos los partidos de la alianza opositora tengan igualdad de condiciones para postular aspirantes a la candidatura presidencial, es realizar un proceso cercano a la sociedad civil: Hacer un proceso que vaya acompañado de la sociedad civil y que puedan inscribirse los que han levantado la mano, los que puedan levantarla mañana o pasado y que tengan igualdad de condiciones para participar en diversas actividades, en foros, en pasarelas, sujetos a encuestas que se firmen compromisos, que tengan la posibilidad de recorrer el país y ser vistos como las personas con mejores condiciones para que, cuando elijamos la candidatura presidencial, sea la que tenga la más alta probabilidad de triunfo. Sobre las elecciones de 2023, afirmó que existe una gran probabilidad de que las candidaturas sean del PRI, ya que tienen una presencia político-electoral mayor en Coahuila y el Estado de México. En palabras de **Jesús Zambrano** la coalición PRI-PAN-PRD renació a raíz de un suceso contundente como lo fue la reforma electoral: Declaramos un receso como coalición. Pero se abrió una ventana muy importante de oportunidad que se discutió en los últimos días, semanas, del periodo de sesiones del año pasado en la Cámara de Diputados: la reforma electoral, que permitió, paralelamente, seguir las pláticas para poder concretar los acuerdos que hagan posible ir en alianzas electorales en el Estado de México y en Coahuila este año.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

13/01/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

MARGARITA ZAVALA; SE PERfila PARA SER CANDIDATA A JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

La diputada **Margarita Zavala** anunció que buscará ser mandataria de la CDMX, por lo que aprovechara que el PAN será el que elija a los candidatos de la alianza Va por México para la Presidencia y la CDMX. **Zavala** dijo: Me gustaría ser candidata, sí pero por supuesto estaría viendo lo qué es mejor para México. Lo que es importante es el proceso. La expanista comentó que la reactivación de la alianza del PAN, PRI y PRD hubo generosidad, pues después de cuatro meses de la suspensión de ésta, los tres partidos se volvieron a reunir para anunciar que irán juntos en las elecciones de 2023 y 2024. No se perdón, pero sí generosidad. Sobre si se sentirá apoyada por el PAN para buscar la jefatura de Gobierno de la CDMX, ya que no es panista, respondió que cualquier candidato se sentirá arropada por la coalición Va por México, pues recordó que ella llegó a la Cámara de Diputados por esta alianza. Diversos panistas ya han alzado la mano para buscar la candidatura para la jefatura de Gobierno, entre ellos el alcalde de Benito Juárez, **Santiago Taboada**, y la senadora **Xóchitl Gálvez**.

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; CELEBRA ALIANZA VA POR MÉXICO EN COAHUILA Y EDOMEX

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), **Alejandro “Alito” Moreno Cardenas**, celebra alianza Va por México en Coahuila y Edomex: ahora menos me van a intimidar y doblar. **Alejandro Moreno**, celebró que las dirigencias del bloque opositor hayan logrado acordar su participación en las elecciones por las gubernaturas de Coahuila y el Estado de México como la alianza Va por México. **Alito Moreno**, quien también funge como diputado federal del PRI, indicó que, tras pactar la coalición electoral con el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), la denominada Cuarta Transformación (4T) no podrá presionarlo nuevamente. De esta forma, aseguró que sus adversarios políticos no podrán intimidarlo, ni doblarlo. México demanda certeza, y las dirigencias nacionales vamos a darles certeza. Por eso, ahora menos me van a intimidar, menos me van a doblar, y menos nos vamos a echar para atrás. Vamos de frente y les vamos a ganar en el 2023 y vamos a recuperar la Presidencia de la República en el 2024. El dirigente nacional priista enfatizó que su partido tiene la capacidad de ganar las elecciones, así como también de brindar buenos resultados mediante un buen gobierno para la población. De igual forma, destacó que será el PRI quien encabece las candidaturas por las gubernaturas de Coahuila y Edomex.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz